

## La sécurité avant tout pour faire revenir les touristes dans l'Hexagone

**PARIS.** La sécurité avant tout : Manuel Valls a annoncé hier soir une batterie de mesures et une enveloppe de plusieurs dizaines de millions d'euros pour défendre le tourisme, secteur plombé notamment par les attentats. « Il faut le dire : avec les attentats qui ont frappé

notre pays en 2015, avec les grèves, les manifestations, les violences, les agressions ciblant notamment les touristes asiatiques, le tourisme en France traverse une passe difficile. »

Au terme d'une réunion avec plusieurs ministres dont Jean-Marc Ayrault (Affaires étrangères), le

Premier ministre a officialisé un plan doté de 42 millions. Le principal volet (15 millions), concerne la sécurité des touristes, essentiellement en région parisienne. Neuf millions iront au renforcement de la sécurité des 30 sites culturels les plus fréquentés (Louvre, Musée d'Orsay, Versailles, Arc de Triomphe...), dont la fréquentation est en nette baisse, ainsi qu'aux festivals.

Les professionnels ont jugé que le plan n'était pas à la hauteur de leur crise. L'enveloppe de 40 millions d'euros qui y est accordée « est dérisoire par rapport aux retombées économiques des touristes étrangers en France qui s'élèvent à 50 milliards d'euros ».

Pour l'ensemble de l'Hexagone, les arrivées internationales entre le 1<sup>er</sup> janvier et le 31 octobre ont chuté de 8,1 %, selon les données du gouvernement. ■

Avec pas loin de deux millions de touristes perdus en un an, la conséquence des attentats du 13 novembre est salée pour Paris et l'Ile-de-France où hôtels comme restaurants n'ont toujours pas retrouvé leurs clientèles.

